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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la primera parte del texto Constructivismo y formación profesional en la educación 
superior, de la Dra. Leticia Sánchez, profesora de asignatura de la Facultad de Psicología de la UAEM. Profesora de ES del 
Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (CENIDET), en el cual se informa que el constructivismo en el 
ámbito de la educación surge como una concepción alternativa a las prácticas tradicionales imperantes en los espacios 
escolares. Es también una forma de explicar los procesos de aprendizaje que ocurren en las aulas. En el ámbito escolar, 
consiste en una propuesta pedagógica derivada de la psicología de la educación, en la cual se conjugan diversas teorías 
psicológicas como la psicología genética, representada por Jean Piaget; la teoría histórico-cultural, de Lev S. Vigotsky; la 
teoría de la actividad, de Alexandr N. Leontiev; y la teoría del aprendizaje significativo, de David P. Ausubel, entre otras. 
La Jornada Morelos, (Leticia Sánchez). 
http://www.lajornadamorelos.com/especiales/la-uaem-en-la-jornada-morelos/80480-constructivismo-y-formacion-
profesional-en-la-educacion-superiori 
 

Nacional: 
 
“Rezagos en las normales de Guerrero” 
Los alumnos de las normales públicas y privadas de Guerrero obtuvieron calificaciones inferiores a la media nacional en el 
examen realizado en septiembre pasado por el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), según reportes de esa institución 
perteneciente a la Secretaría de Educación Pública (SEP). De acuerdo con documentos oficiales de la evaluación, este año 
la calificación promedio del sexto semestre de la licenciatura de educación preescolar en Guerrero fue de 49.70 por ciento 
de aciertos, mientras que la media nacional se ubicó en 54 por ciento. El promedio para los estudiantes normalistas 
guerrerenses de octavo semestre fue 48.56 por ciento. 
La Jornada, p.40, (Sergio Ocampo). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Izan bandera blanca en salud en Cuentepec” 
Se iza la bandera blanca en la comunidad indígena de Cuentepec, con lo que sus habitantes están cubiertos con los 
servicios médicos de salud, con lo que se va cumpliendo el ofrecimiento del gobernador Marco Adame de acercar y cubrir 
Morelos con los programas de salud. El informe que se presentó al gobernador Adame Castillo señala que se realizaron 
acciones en localidades de menos de dos mil 500 habitantes que se organizan y participan en la prevención de 
enfermedades como el dengue, la influenza, enfermedades diarréicas y respiratorias, además de los diversos padecimientos 
derivados de la desnutrición. Cabe destacar que en Morelos, desde el inicio del programa La salud empieza en casa, en el 
año 1995, se han capacitado siete mil 233 agentes de salud, y 75 mil 173 procuradoras y se han realizado más de 500 
izamientos de Bandera Blanca en Salud en más de 300 localidades. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80471-izan-bandera-blanca-en-salud-en-cuentepec 

 
“Otorga IMSS premios de calidad a 803 empleados” 
Unos 803 empleados de base de los hospitales generales uno, Cuernavaca, y cinco de Zacatepec, del Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS) en Morelos, fueron favorecidos con el premio de “productividad y calidad en el servicio”, que 

otorga semestralmente la dirección general a los centros hospitalarios del país, que se distinguen por la eficiencia en los 

servicios. Personal de la dirección general del Seguro Social inspeccionó durante varias semanas el trato que le dan a los 

derechohabientes y determinaron que los trabajadores de los hospitales de Cuernavaca y Zacatepec se merecían esta 

distinción, lo que significa que recibirán un premio de un mes de salario, informó el líder de la sección XIX del SNTSS, Efraín 

Ramírez Delgado. 

El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=282:otorga-imss-premios-de-

calidad-a-803-empleados&catid=42:local&Itemid=63 
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“En Morelos, 80 negocios de estética están sometidos a proceso” 
Ochenta establecimientos que ofrecen tratamientos o servicios de cosmetología y estética en Morelos se encuentran bajo 
procedimiento de la Comisión Estatal para la Prevención de Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprisem), debido a 
que detectaron anomalías, pues realizaban prácticas que implican intervención médica sin cumplir con la norma para ello. El 
titular de la Coprisem, Hugo Antonio Ocampo Cué, informó que incluso 20 establecimientos fueron suspendidos en cuatro 
años y en este momento se siguen, conforme a la normatividad, 80 procedimientos administrativos, de los que algunos 
iniciaron desde 2005. 
La Unión de Morelos, p.15 (Tlaulli Preciado). 

 
Nacional: 
 
“Afiliados al Seguro Popular podrán recibir atención médica en cualquier entidad” 
Alrededor de 10 millones de familias beneficiarias del Seguro Popular –30 millones de personas– podrán acceder a servicios 
médicos en cualquiera de las 32 entidades federativas como parte del convenio signado entre la Secretaría de Salud, la 
Comisión Nacional de Protección Social en Salud (Seguro Popular) y los servicios estatales de sanidad de los 31 estados y 
el Distrito Federal. En un comunicado, la dependencia informó que el convenio tiene como propósito garantizar la prestación 
de servicios médicos a los beneficiarios del Seguro Popular en todo el territorio, para que cuenten con prestaciones, 
intervenciones y servicios considerados en el Catálogo Universal de Servicios de Salud que se encuentre vigente (Causes). 
Con dicho acuerdo los beneficiarios recibirán atención médica en cualquier entidad que no sea la suya, por razones de 
distancia, tiempo de traslado o porque se encuentren en tránsito o por urgencia médica. 
La jornada, p.43, (De la Redacción). 
 
“Aves silvestres y migratorias, un peligro para el aeropuerto del DF” 
Con un trabajo prácticamente desapercibido por los millones de usuarios que anualmente tiene el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM), un reducido grupo de trabajadores, con ayuda de una decena de aves rapaces entrenadas 
y perros de presa, tienen la tarea de ahuyentar las miles de aves silvestres y migratorias que rondan las instalaciones 
aeroportuarias. Uno solo de esos pájaros podría ocasionar la caída de un avión, ya sea en despegue o aterrizaje. Ubicadas 
en la ruta migratoria de varias especies de aves, las 747 hectáreas de la terminal aérea se asemejan a un oasis dentro de 
un mar de cemento. Además, su colindancia con el parque ecológico Alameda Oriente y el antiguo lago de Texcoco, y su 
cercanía con el basurero del Bordo Poniente y el lago Nabor Carrillo, éste último con 13 kilómetros cuadrados de espejo de 
agua, convierten al AICM en un lugar atractivo para la fauna silvestre y roedores. 
La Jornada, p.39, (José Antonio Román). 
 
“Exhorta la SEP a evitar la discriminación contra niñas y adolescentes embarazadas” 
Al enfrentar el país un alto porcentaje de embarazos en adolescentes, la Secretaría de Educación Pública (SEP) convocó a 
la comunidad escolar a vivir comprometida con valores que erradiquen cualquier forma de discriminación y no excluir a las 
niñas y las adolescentes embarazadas de las oportunidades educativas. Al inaugurar el primer Encuentro contra la 
discriminación que viven las madres solteras, el administrador federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal, Ignacio 
Sánchez Gómez, afirmó que el sistema educativo mexicano busca ofrecer una educación de calidad con equidad para todos 
los niños, niñas y jóvenes del país, al combatir rezagos en la materia –especialmente de grupos vulnerables o menos 
favorecidos– y promover un modelo incluyente, que busca erradicar cualquier forma de discriminación. 
La Jornada, p.41, (De la Redacción). 
 

Internacional: 

 
“Se extiende ‘turismo sexual’ con menores por América Latina” 
Este mercado promueve la prostitución, la esclavitud y el abuso infantil. El turismo sexual con menores es un fenómeno que 
aflige generalmente al mundo en desarrollo y que se ha ido extendiendo cada vez más por América Latina. El fenómeno no 
es fácil de explicar y se trata de un problema con muchas variables. El turismo sexual con menores es un mercado que se 
vuelve cada vez más rentable a medida que la industria de viajes internacionales se expande y los viajeros de países ricos 
buscan destinos más apartados y exóticos en naciones en desarrollo para su esparcimiento. El fenómeno es tan grande que 
en algunos casos representa entre el 2 y 14% del Producto Interno Bruto de países como Indonesia, Tailandia, Malasia o 
Filipinas, de acuerdo a un estudio de la Organización Internacional del Trabajo citado en el Departamento de Justicia de 
Estados Unidos. 
La Jornada Morelos, (BBC Mundo). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80465-se-extiende-turismo-sexual-con-menores-por-america-latina 
 
“EU alista más fondos contra el virus A/H1N1” 
Dos influyentes senadores estadounidenses reiteraron hoy el apoyo del Senado ante cualquier solicitud del gobierno para 
obtener mayor autoridad y recursos para el combate de la influenza humana ocasionada por el virus A/H1N1. Si hay algo 
adicional que requieran del Congreso, sé que nos va a complacer proveerlo, sobre una base bipartidista, dijo el líder de la 
minoría republicana, Mitch McConnell. 
La Jornada, p.41, (Notimex). 
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“Los daños por el cambio climático ya son una realidad en México: Banco Mundial” 
El daño a la economía y el medio ambiente de México por el cambio climático dejó de ser una posibilidad para convertirse 
en una realidad que “ya está ocurriendo”. Es lo que afirma un reporte del Banco Mundial presentado este domingo en un 
foro que busca generar consenso para reducir la emisión de contaminantes a la atmósfera, tema central de la cumbre sobre 
cambio climático que en 42 días reunirá en esta ciudad a representantes de gobiernos de 190 países. “México es uno de los 
países que enfrentan un alto riesgo por el cambio climático, respecto de la disponibilidad de agua, el incremento en la 
frecuencia e intensidad de las tormentas tropicales y posibles inundaciones en ciudades de ambas costas del territorio”, 
indicó el reporte. El deterioro causado por el cambio climático en México tiene ya un costo en el crecimiento de la economía, 
declaró a La Jornada, Claudio Alatorre, uno de los autores del estudio del Banco Mundial, Desarrollo con bajo uso de 
carbono para México, presentado en el foro Globe International, que reunió en Copenhague, Suiza, durante los últimos dos 
días a funcionarios de gobiernos, legisladores y expertos de las 15 mayores economías del mundo. Para el caso de México, 
según el reporte, “existe ahora una creciente evidencia de que los efectos del cambio climático ya están ocurriendo”. Los 
resultados de cinco de ocho modelos que siguen la evolución del clima mundial señalan que para las próximas dos décadas 
el número consecutivo de días secos se incrementará y las olas de calor serán más prolongadas. Las regiones áridas del 
país probablemente experimentarán una “severa pérdida” de especies animales y vegetales de ahora a 2050: se pueden 
extinguir de ocho a 26 por ciento de las especies de mamíferos; entre 5 y 8 por ciento de las de aves, y entre 7 y 19 por 
ciento de las de mariposas. El reporte indicó que el daño en la zona de pantanos en la parte nacional del Golfo de México 
constituye ya una “seria preocupación”. Esta zona sufre actualmente de daños causados por la acción del hombre, 
asociados con cambios en el uso de suelo (para la actividad turística), destrucción de manglares (que son las mayores 
barreras contra huracanes, por ejemplo) y desviaciones de agua que hacen más vulnerables los ecosistemas al cambio 
climático. Los manglares están desapareciendo a una tasa anual de 1 a 2.5 por ciento y en una década pueden perder una 
cuarta parte de su dimensión actual. “Como resultado del cambio climático México puede experimentar una disminución de 
entre 10 y 20 por ciento en su dotación de agua y hasta una disminución de 40 por ciento en los pantanos de la costa del 
Golfo de México. Esos pantanos albergan los ecosistemas más productivos en el país, y uno de los más ricos de la Tierra. 
Alrededor de 45 por ciento de la producción nacional de camarón, 90 por ciento de la de ostiones y 40 por ciento de la pesca 
comercial se obtiene de esos pantanos”, agregó. 
La Jornada, p.27, (Roberto González Amador). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 
“Mejoran cultivos morelenses” 
El Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap) y la Secretaría de Desarrollo Agropecuario 
(Sedagro) dieron a conocer un estudio que permitirá mejorar la productividad de los cultivos de Morelos y  obtener un mayor 
rendimiento. Al respecto, el titular de la Sedagro, Bernardo Pastrana Gómez, explicó que en coordinación con el instituto 
desarrollaron un estudio de fertilidad del suelo, llamado Sistema para la Fertilización de Cultivos en Morelos (Sifert). El 
funcionario estatal aseguró que el estudio servirá a productores de los 12 sistemas que dan apoyo a la economía de 
Morelos en cuanto a la agricultura, como caña, maíz, sorgo, nopal, arroz, aguacate, frijol, jitomate, cebolla, calabacita, 
durazno y pepino. 
Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez). 

 
Nacional: 
 
“La deuda bruta de México llega a 44% del PIB” 
La deuda bruta de México en 2009 “se ubica ya por arriba de la referencia estimada por el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) como nivel máximo para los países en desarrollo”, al llegar a 44 por ciento del producto interno bruto (PIB), 4 puntos 
porcentuales arriba del límite establecido por el organismo financiero internacional, alertó el grupo financiero Banamex 
Citigroup. De acuerdo con los últimos indicadores del Banco de México, la deuda neta del país se ubicó en agosto en 3 
billones 243 mil 520 millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 91.1 por ciento respecto del débito que había al 
comienzo de la actual administración. En diciembre de 2006 la deuda neta del país era de un billón 697 mil 190 millones de 
pesos, según los registros del banco central. Un análisis de Banamex Citigroup afirma que el débito neto de México es ya de 
39.7 por ciento del PIB, aunque “la deuda bruta se ubica en alrededor de 44 por ciento del PIB”. 
La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso). 
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“Pemex contrata firmas españolas para abastecerse de electricidad” 
Petróleos Mexicanos (Pemex) firmó un acuerdo de suministro eléctrico con dos empresas españolas Abengoa y Abener 
Energía, mediante el cual se compromete a pagar más de 2 mil millones de dólares por la puesta en marcha de una planta 
de cogeneración de energía y su posterior abasto hasta 2032. La autorización definitiva para esta operación, que se 
remonta a octubre de 2007, fue suscrita el pasado 14 de septiembre por el director general de Exploración y Producción, 
Carlos Arnoldo Morales Gil, con un notable incremento de más de 500 millones de dólares del presupuesto original. El 
acuerdo entre Pemex y las dos multinacionales españolas supone un compromiso de la paraestatal para lo que resta del 
sexenio de Felipe Calderón y para los próximos cuatro periodos presidenciales del país. Los argumentos son varios, si bien 
se puede destacar –según información interna de Pemex, de la que La Jornada tiene copia– su intención de “disminuir las 
compras” a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a la Compañía de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Según la 
documentación, que fue emitida por el despacho del director general de Exploración y Producción, Pemex publicó el 28 de 
agosto de 2008 en el Diario Oficial de la Federación una convocatoria de licitación para un proyecto de generación de 
energía a través de la transformación de agua y vapor. El fallo de la licitación se hizo público el pasado 31 de agosto, y 
resultaron beneficiadas las citadas empresas españolas, que se especializan en proyectos de generación de “energías 
limpias”. 
La Jornada, p.26, (Armando G. Tejeda). 
 
“A pesar de Dish, la tv de paga dio más ganancias a Televisa” 
A pesar de la competencia que representa Dish México para Televisa, esta empresa reportó un crecimiento de 9.2 por 
ciento en su negocio de televisión de paga en el tercer trimestre del año en el caso de Sky, y de 10.6 por ciento en el de 
Cablevisión, Cablevisión Monterrey y Cablemás, lo que equivale a ventas por 4 mil 600 millones de pesos. La entrada de 
Dish México a este mercado obligó a Televisa a ofrecer paquetes más económicos para atraer suscriptores, así como a 
integrar una alianza entre sus tres empresas de televisión por cable con Megacable, para tener más participación en el 
negocio del triple play. En los primeros seis meses de operación en 10 estados del país, Dish, propiedad de EchoStar y 
Multivisión, captó 530 mil clientes. 
La Jornada, p.29, (Miriam Posada García). 
 
“La tonelada de azúcar, a $6 mil 579.20” 
Productores e industriales acordaron que el precio de referencia para la tonelada de azúcar sea de 6 mil 579.20 pesos, lo 
cual servirá de base para fijar el costo de liquidación de la gramínea al cierre de la zafra 2008-2009 y para el pago de las 
preliquidaciones de la zafra 2009-2010. Lo anterior se pactó durante la sesión del comité nacional para el desarrollo 
sustentable de la caña de azúcar, informó en un comunicado la Secretaría de Agricultura. La adopción de dicho precio 
permitirá empezar la zafra 2009-2010 sin incertidumbres ni amenazas de paros laborales. 
La Jornada, p.42, (De la redacción). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Reafirma Marco Adame respaldo total para los alcaldes entrantes” 
Al reafirmar que “no afectaré un solo centavo de las próximas administraciones”, el gobernador Marco Antonio Adame 
Castillo manifestó su total respeto a la autonomía municipal, más allá de cualquier rasgo de origen partidario, de 
personalidades, de simpatías o antipatías, “mi apoyo al municipio es incondicional”, sostuvo. Adame Castillo se reunió con 
alcaldes salientes para  ratificarles que prevalecerá su política de puertas abiertas para atender las necesidades que se 
presentan en las localidades y comunidades, siempre en respeto a la autonomía de cada una de las demarcaciones. En las 
instalaciones de la ex Hacienda de Santa Inés, en Cuautla, se realizó el último encuentro con la mayoría de los alcaldes que 
concluyen con su mandato constitucional. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80467-reafirma-marco-adame-respaldo-total-para-los-
alcaldes-entrantes 
La Unión de Morelos, p.13, (Cortesía). 
 

“A examen de selección los cargos directivos en IEBEM” 
El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano Reynoso, anunció que todos los 
cargos directivos y de administración e inclusive la misma dirección del organismo educativo, podrían someterse a un 
examen de selección al igual y como ya ocurre con las plazas de docentes, procedimiento que ya se evalúa ante las 
instancias correspondientes, a fin de definir los mecanismos deseados que ofrezcan certeza y transparencia en el proceso. 
De acuerdo con las recomendaciones de instituciones nacionales e internacionales vinculadas con la educación, es 
necesaria la aplicación de un examen de selección para concursar las claves directivas y de ascenso a puestos de los 
funcionarios del sector educativo, lo que a decir del director del IEBEM, sí está contemplada a futuro, pero como uno más de 
los factores que se evalúan ya dentro del escalafón. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González). 
El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=287:concursaran-plazas-para-
directivos-en-educacion&catid=42:local&Itemid=63 
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“Integra SNTE su pliego petitorio para el 2010” 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) anunció que ya inició la integración de su pliego petitorio 
para el 2010, el cual espera ser entregado en el mes de diciembre al gobierno estatal, a fin de que los diputados locales 
tomen en cuenta las necesidades del magisterio y las integren en el paquete económico anual, tomando en cuenta que la 
negociación partirá de los 76 millones de pesos conseguidos este año. Job Bernache Guzmán, concejal del Comité Nacional 
del SNTE, dijo que en Morelos se iniciará la negociación contractual partiendo del piso de los 76 millones de pesos que se 
consiguieron el año pasado, de tal suerte que el planteamiento girará en torno a ello, es decir, en gestionar un incremento 
sustancial a dicha partida económica y preservar por lo menos lo que ya se tiene, en el entendido que no se puede ir en 
retroceso en una situación de recursos financieros. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González). 
El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=288:adelantara-snte-pliego-2010-al-
gobierno-estatal&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Sale Yautepec del Subsemun” 
El municipio de Yautepec quedó fuera del programa de subsidio para la seguridad publica municipal, debido a que no 
cumplió con  los requisitos solicitados por la Secretaria de Seguridad Pública federal, como inversión en equipo, unidades y 
capacitación a los elementos policiacos. 
Diario de Morelos, p.11, (Ofelia Espinoza). 
 
“Inhabilitan a Pedroza Ugarte por nueve años” 
La Secretaría de la Contraloría impuso una nueva sanción al ex oficial mayor del Gobierno del estado, Alfonso Pedroza 
Ugarte, luego de ratificar su responsabilidad en la compra irregular de la red inalámbrica a la empresa Grupo Empresarial 
Mexicano. Con base en la gravedad de la falta y el grado de responsabilidad del ex funcionario, la Contraloría redujo de 12 a 
9 años la inhabilitación de Pedroza Ugarte para ocupar cargos públicos en Morelos, así como le impuso una sanción 
económica de poco más de 12 millones de pesos, que equivale al 38 por ciento de los 32 millones de pesos que el gobierno 
del estado pagó al consorcio Gemtel por la red inalámbrica. 
La Unión de Morelos, p.10, (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
“Pese al inminente recorte, la SEP insiste en que Calderón apoya a las escuelas” 
Aunque para 2010 el gobierno federal propone un recorte presupuestal de unos 7 mil millones de pesos a las universidades 
e instituciones de educación superior, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, sostuvo que 
el presidente Felipe Calderón tiene un firme compromiso para impulsar la educación, la ciencia y la tecnología como pilares 
del desarrollo nacional. Al encabezar, junto con Enrique Villa Rivera, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
la presentación mundial del documental El universo maya, el titular de la SEP dijo que hablar del México de hoy no sólo es 
referirse a quienes somos ahora, sino hacia dónde vamos como nación y detenernos para revisar nuestras múltiples 
herencias culturales, porque ahí están las raíces de lo que somos y podemos ser. 
La Jornada, p.40, (De la Redacción). 
 
“Acusan a autoridades de violar normas para aprobar la siembra de transgénicos” 
Organizaciones de la campaña Sin maíz no hay país demandaron a las secretarías de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) que cancelen los 15 
permisos de siembra de maíz transgénico que fueron otorgados a industrias semilleras, pues incurrieron en violaciones a 
derechos individuales y colectivos y reincidieron en ilegalidad e inconstitucionalidad. 
La Jornada, p.42, (Matilde Pérez U.). 

 
“No servirán a México los desarrollos de maíz genéticamente modificado: experto”  
Los desarrollos actuales de maíz transgénico –con los que se prevé experimentar en México– no serán útiles para el país, 
pues uno es contra plagas que sólo existen en Estados Unidos y la variedad contra malezas puede resultar más costosa 
para los agricultores, sostiene el experto Julio Bernal –conocedor de la producción del grano en ambas naciones–, del 
departamento de entomología de la Universidad de Texas. En un análisis sobre las ventajas y desventajas de dicho grano, 
sostiene que en Estados Unidos desde hace una década se ha sembrado para controlar plagas y ha habido beneficios 
importantes, pero existen diferencias con el entormo maicero de México en cuanto a tipo de plagas. El maíz BT ha sido 
efectivo para controlar el gusano cuyas larvas barrenan los tallos o consumen las raíces, pero los insectos que hay en 
México son distintos. Por ello, explica, esos desarrollos serán ineficaces. 
La Jornada, p.42, (Angélica Enciso L.). 
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“Chatarra, 50% de autobuses, camiones y tractocamiones que circulan por carreteras” 
A pesar de que en México 98 por ciento de personas que viajan lo hacen por carreteras y 56 por ciento de mercancías son 
transportadas por esa vía, prácticamente la mitad de autobuses, camiones y tractocamiones que circulan en el país son 
chatarra, aseguró Carlos García Fernández, presidente de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones 
y Tractocamiones (ANPACT). Manifestó que de las 375 mil unidades prestadoras de los servicios de autotransporte federal 
de carga y pasaje, casi la mitad (185 mil 100 unidades) tienen más de 16 años de antigüedad. El dirigente advirtió que 
dichos vehículos, además de representar un grave riesgo para los usuarios de las autopistas, contaminan y dañan esas 
vías. 
La Jornada, p.43, (Juan Carlos Miranda). 
 
“En picada, cifra de mexicanos que asisten a museos: Sectur” 
Cada vez son menos los mexicanos que asisten a museos del país. El número de visitantes cayó a 4.8 millones entre enero 
y septiembre de este año, 11.6 por ciento menos que en igual lapso de 2008, cuando se reportó una afluencia de 5.4 
millones, según información de la Secretaría de Turismo (Sectur). En los nueve meses de este año se han recibido unos 5.1 
millones de visitantes nacionales y extranjeros, lo cual significó un descenso de 13.2 por ciento respecto del mismo periodo 
de 2008, señala. Poco más de 90 por ciento son nacionales y el resto extranjeros. 
La Jornada, p.44, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“Denuncian tortura contra detenidos de la OCEZ; el gobierno lo rechaza” 
José Manuel de la Torre Hernández y Roselio de la Cruz González, líderes de la Organización Campesina Emiliano Zapata 
(OCEZ) detenidos el sábado, fueron torturados física y sicológicamente durante cinco horas en los separos de la 
Procuraduría de Justicia estatal (PJE) y obligados a firmar documentos, dijo su abogado, Marcos López Pérez. Cuando se le 
pidió su versión sobre estas acusaciones, la PJE remitió a sus comunicados de ayer y hoy, uno de los cuales señala que a 
los acusados se les practicaron exámenes médicos que constatan que se encuentran en buen estado de salud. La 
dependencia dijo tener pruebas de que ambos activistas pertenecen a la banda criminal de Los Pelones, “conocida por su 
fuerte actividad en el tráfico de armas y drogas, y responsable de diversos homicidios, que incluyen la ejecución de policías 
estatales cometida en 2007 tras una falsa llamada de emergencia en el municipio de Pueblo Nuevo Solistahuacán”. 
La Jornada, p.32, (Elio Henríquez y Ángeles Mariscal). 
 
“Empresas privadas deben a LFC $2 mil 160 millones” 
En los días previos al cierre de Luz y Fuerza del Centro (LFC), la gerencia comercial de este organismo reportó cuentas por 
cobrar por al menos 2 mil 160 millones de pesos, correspondientes a empresas privadas que presentan adeudos hasta de 
ocho años de antigüedad. Sin embargo, mantienen el servicio de energía eléctrica debido a convenios formales e informales 
autorizados por altos funcionarios de este organismo y también por amparos en el Poder Judicial. La mayoría corresponde a 
la industria de la transformación: fábricas de textiles, hule, plástico, papel, madera, hierro, aluminio, químicos y piel, aunque 
en la lista de morosos también hay escuelas, gasolineras, hoteles, panaderías, productores de hielo, bodegas, lavanderías, 
oficinas, cines, cremerías y más. Grandes empresas se libran de hacer estos pagos vía exención de impuestos, fraudes o 
convenios, pero no con trabajadores, sino con funcionarios, quienes según los sindicalizados tenían la encomienda de 
"ponerle en la madre" a Luz y Fuerza. 
La Jornada, p.3, (Fabiola Martínez). 
 
“El segundo golpe por la extinción de LFC vendrá contra los usuarios, dice el SME” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) informó ayer que los trabajadores ya empezaron a firmar las demandas de 
amparo individuales y colectiva contra el decreto que extingue la empresa Luz y Fuerza del Centro (LFC), y señaló que, 
luego del "golpe" que se propinó al gremio con esta medida, vendrá otro contra los usuarios, que verán encarecerse el 
servicio de energía eléctrica y serán quienes paguen la liquidación de la paraestatal. Este domingo, los trabajadores del 
SME no descansaron. Participaron temprano en un mitin de apoyo organizado en el Zócalo capitalino por el Movimiento 
Nacional por la Esperanza; estuvieron también en un festival cultural que se efectuó en el Ángel de la Independencia, y 
alrededor de las 18 horas iniciaron una tardeada en el centro deportivo que la organización tiene en el sur de esta ciudad, 
para recolectar víveres y recursos para su lucha. Este sindicato informó también que se agudizan los problemas en la 
prestación del servicio eléctrico, y sostuvo que el segundo golpe del decreto expropiatorio de LFC será para los usuarios, ya 
que se va a encarecer el costo de la luz. 
La Jornada, p.5, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Este lunes, las primeras demandas de amparo de trabajadores de Luz y Fuerza” 
Las primeras demandas de amparo de trabajadores afectados con el decreto presidencial que extinguió la paraestatal Luz y 
Fuerza del Centro (LFC) se esperan para este lunes, informó en entrevista telefónica Manuel Fuentes Muñiz, miembro del 
equipo de abogados laboralistas que asesoran a Martín Esparza y al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). "Ya 
tenemos avalado y listo un proyecto de demanda que elaboramos el cuerpo de abogados del SME; el documento ya lo 
entregamos a la dirección sindical para que este lunes se le dé el uso que sea conveniente para efecto de las 
impugnaciones personales. Entiendo que los primeros amparos estarán entrando este lunes", indicó el litigante. 
La Jornada, p.6, (Alfredo Méndez). 
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“Paradójico, los encargados de legislar sobre transparencia no rinden cuentas: Peschard” 
Hace más de año y medio el Congreso de la Unión está en falta por retrasar la reforma a la Ley Federal de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública (LFTAIP), y por soslayar la aprobación de normas en materia de datos personales y de 
archivos, sostiene la comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard. 
En entrevista, la víspera del inicio de la sexta Semana Nacional de Transparencia, a la que acuden expertos en la materia 
del continente, Peschard analiza la evolución en México de ese nuevo derecho incorporado a las garantías individuales. 
Precisa: la LFTAIP pasa la evaluación "con estrellita". Ha sido, incluso, modelo para elaborar las leyes correspondientes de 
Chile, Honduras y otras naciones. 
La Jornada, p.12, (Elizabeth Velasco). 
 
“A la fecha, 50 aspirantes a suceder a los ministros de la Corte Góngora y Azuela” 
Medio centenar de jueces y magistrados federales han enviado su currículo a la Oficina de la Presidencia de la República, 
con la finalidad de ser considerados candidatos a conformar las dos ternas que el mes próximo enviará Felipe Calderón al 
Senado, de las cuales saldrán los relevos de los ministros Genaro Góngora Pimentel y Mariano Azuela Güitrón en la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). De acuerdo con algunos de los aspirantes –quienes solicitaron no 
mencionar sus nombres–, varios juzgadores redactaron una misiva, que en breve enviarán a Los Pinos, en la que piden al 
presidente Calderón que al momento de realizar las dos listas de aspirantes dé prioridad a los funcionarios de carrera 
judicial. 
La Jornada, p.14, (Alfredo Méndez). 
 
“Educación Pública no ha hecho ninguna oferta concreta: trabajadores del Colbach” 
El Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Colbach) llamó a la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) a ser sensible a las demandas laborales de sus agremiados y sentarse a dialogar con una 
propuesta que sea digna y en la que se propicie el consenso para poder dar fin al conflicto. La representación sindical 
informó que, a una semana del paro de labores que mantiene a más de 100 mil alumnos sin clases, la SEP y autoridades 
del colegio no han concretado ningún tipo de contacto directo con ellos para trabajar en una solución, pese a los exhortos 
que les han hecho. Señaló que una representación de sus 3 mil agremiados realizarán hoy un mitin frente al edificio de la 
Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) para respaldar la legalidad de la huelga –iniciada el pasado lunes 19–, 
debido a que la SEP pidió el paro que se declare inexistente. 
La Jornada, p.40, (Gabriel León Zaragoza). 
 

Internacional: 
 
“Gana José Mujica en primera vuelta elecciones presidenciales en Uruguay” 
El ex guerrillero José Mujica ganó ayer domingo la primera vuelta de las elecciones en Uruguay, con en torno a 50 por 
ciento de los votos de acuerdo a los primeros datos obtenidos a boca de urna. Sin embargo, Mujica aceptó que se deberá 
recurrir a una segunda vuelta con el liberal Luis Lacalle. “Los resultados que tenemos no permiten zanjar si hay o no 
segunda vuelta”, dijo Luis Eduardo González, director de la encuestadora Cifra, que arrojó los primeros sondeos a boca de 
urna difundidos por TV. “No sabemos si el Frente Amplio (la coalición oficialista de izquierda que postula a Mujica) está 
votando un poco más o un poco menos de 50 por ciento”, agregó, indicando que el margen de error de la encuesta es de 
1.3 por ciento. Más tarde, en sus primeras declaraciones acerca de esta jornada electoral, Mujica concedió que deberá ir a 
una segunda vuelta electoral con el opositor Luis Alberto Lacalle para dirimir la presidencia del país en noviembre, ya que el 
escrutinio primario es insuficiente para alcanzar directamente el poder. 
“La sociedad nos exige un esfuerzo más, es decir participar en una segunda vuelta”, dijo Mujica en conferencia de prensa.  
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80466-gana-jose-mujica-en-primera-vuelta-elecciones-presidenciales-
en-uruguay- 
La Jornada, p.22, (Stella Calloni). 
 

“No se logran votos suficientes para anular la ley de amnistía a represores de la dictadura” 
El plebiscito para demandar la anulación de la Ley de Caducidad o de amnistía no logró los votos suficientes en la consulta 
celebrada este domingo aquí a la par de las elecciones generales, de acuerdo con la mayoría de los resultados que se 
daban confusamente esta noche. Esto es un duro golpe para los sectores que lo impulsaron, ya que en los primeros 
resultados a boca de urna se habló de un triunfo de la propuesta, lo que incluso fue recogido en diversos lugares del mundo. 
Dos importantes analistas, el politólogo José Luis González y Óscar Botinelli, de una empresa consultora local, coincidieron 
las últimas horas de la noche en que finalmente no se habrían logrado los votos suficientes para la anulación y derogación 
de la Ley de Caducidad de la Pretensión Punitiva del Estado, que data de diciembre de 1986. 
Y aunque se informó que no habrá anulación de esa polémica legislación, que garantiza impunidad a los responsables de 
violaciones a los derechos humanos durante la última dictadura (1973-1985), al cierre de esta edición no había cifras, y 
fuentes oficiales se limitaban a señalar que este lunes divulgarán los resultados oficiales. 
La Jornada, p.22, (Stella Calloni). 
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“Chávez insulta a ministro de Defensa colombiano” 
El ministro de Defensa de Colombia, Gabriel Silva, es “retardado mental”, pero “sabe lo que hace” porque sigue 
“instrucciones del imperio”, afirmó hoy el presidente venezolano, Hugo Chávez. El mandatario refrendó la protesta que su 
ministro de Defensa, Ramón Carrizales, entregó a la embajada colombiana en Caracas el sábado, un día después de que 
Silva –poco antes de viajar a Washington– declaró que existe la posibilidad de que aviones de narcotraficantes vuelen “casi 
libres” por territorio venezolano. 
La Jornada, p. 25, (Afp). 
 
“La reelección, facultad popular: Ortega” 
El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, afirmó este domingo que “cuatro diputados” de la Asamblea Nacional no podrán 
decidir si se relige como jefe de Estado, y advirtió que sólo el pueblo “tiene la facultad de decir si está de acuerdo o no”. La 
declaración de Ortega ocurre días después de que el Poder Judicial revalidó la relección presidencial sucesiva, prohibida en 
1995. Legisladores opositores anunciaron que introducirán una ley que revierta la decisión de la Suprema Corte. 
La Jornada, p.25, (Dpa). 
 
“Bloomberg ha gastado más de 85 mdd para relegirse en alcaldía de Nueva York” 
Uno de los hombres más ricos del mundo está por comprar, por tercera ocasión, la alcaldía de Nueva York, la ciudad más 
grande y rica de Estados Unidos, por poco más de 85 millones de dólares.Michael Bloomberg, cuya fortuna personal este 
año asciende a más de 16 mil millones de dólares según la revista Forbes (que lo ubica en el lugar 17 de los más ricos del 
mundo), ganará, según todo pronóstico, un tercer periodo como alcalde en las elecciones del 3 de noviembre aquí. Para 
asegurar la victoria ya ha gastado unos 85 millones de dólares de su fortuna. Eso marca un récord que lo convierte en el 
ciudadano que más de su propio dinero ha invertido para ocupar un cargo político en la historia de Estados Unidos. Y se 
calcula que si mantiene este ritmo en los días previos a la elección, habrá gastado entre 110 y 140 millones antes del 3 de 
noviembre, reporta el New York Times. En sus tres campañas para elegirse alcalde, Bloomberg habrá gastado más de 250 
millones de dólares, casi el doble de cualquier otro político que ha buscado comprar con recursos propios un puesto público 
a nivel estatal o federal. En esta campaña ya ha gastado por lo menos 14 veces más que su contrincante demócrata (él está 
en la línea republicana) William Thompson Jr., quien le ha destinado a la contienda 6 millones de dólares. 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 
 
“Bombazos en Bagdad provocan al menos 132 muertos y más de 500 lesionados” 
Devastadores bombazos causaron una carnicería en el corazón de Bagdad este domingo. Murieron al menos 132 personas 
y 520 resultaron heridas; ha sido el ataque más letal de los dos últimos años en el país. Los atacantes suicidas actuaron en 
la hora de mayor ajetreo de la mañana. El primer auto bomba se dirigió contra el Ministerio de Justicia y el segundo, minutos 
después, hizo blanco en un edificio cercano del consejo de provincias. Algunos de los muertos y lesionados fueron mujeres 
y niños, que habían ido al consejo en busca de compensación por pérdidas sufridas en bombazos y tiroteos anteriores. En 
tanto, los servicios de emergencia advertían que la cantidad de muertos de seguro se elevaría, el primer ministro Nuri Maliki, 
que ha cifrado su futuro político en alcanzar seguridad para el país, culpó de los bombazos a Al Qaeda y a partidarios del ex 
presidente Saddam Hussein. Las autoridades iraquíes vincularon los ataques dominicales con los bombazos del 19 de 
agosto, que hicieron blanco en los ministerios del Exterior y de Finanzas, y dieron muerte a un centenar de personas. 
La Jornada, p.24, (Kim Sengupta). 
 
“Inspección de la AIEA en planta nuclear iraní” 
Cuatro expertos de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) visitaron este domingo la segunda planta de 
enriquecimiento de uranio en Irán, que se construye bajo una montaña cerca de la ciudad santa de Qom. “Los inspectores 
visitaron la instalación y se espera que regresen otra vez”, informó la agencia de noticias Mehr. No hubo confirmación 
inmediata de la AIEA. Según informes iraníes, la planta está en construcción y operará entre finales de 2010 y marzo de 
2011. Irán dio a conocer apenas el pasado 21 de septiembre la existencia del complejo, después que los servicios de 
espionaje occidentales lo descubrieron después de tres años de sigilo. 
La Jornada, p.25, (Reuters). 
 
“Choques en Explanada de las Mezquitas” 
Nuevos enfrentamientos con la policía israelí en la Explanada de las Mezquitas –sitio sagrado para musulmanes y judíos–, 
en la ciudad vieja de Jerusalén, dejaron 24 palestinos heridos y 19 detenidos, entre ellos un ministro encargado de 
Jerusalén, acusado de incitación a la violencia. Los palestinos reaccionaron ante la llegada de la policía, que acompañaba a 
un grupo de turistas. El presidente palestino, Mahmoud Abbas, pidió a Israel “frenar sus actos de provocación”. La policía 
ordenó el cierre la explanada hasta nueva orden. 
La Jornada, p.25, (Dpa). 


